

Berufs- und Studienorientierung am BKPII, am EG, GG und SG September 2016

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

wir, die Lehrerinnen und Lehrer der Agnes von Hohenstaufen Schule, bereiten unsere Schülerinnen und Schüler mit einer fundierten schulischen Bildung auf die Fachhochschulreife oder das Abitur vor.

Danach werden sie entweder eine Ausbildung beginnen oder ein Studium aufnehmen.

Auf diesem Weg unterstützen wir sie auf vielfältige Weise:

- Akademische Berater der Agentur für Arbeit informieren die Schülerinnen und Schüler der Oberstufe.
- Die Bildungsberater Frau Wenke und Herr Grampes geben Hilfestellung bei der Kontaktaufnahme zu den Beratern der Agentur für Arbeit und bei der Suche nach einem Praktikum.
- Das zweitägige **BEST-Seminar** zur Berufs- und Studienwahl wird an der Schule in Zusammenarbeit mit der Agentur für Arbeit Anfang der 12. Klasse angeboten. Am ersten Tag werden die Fähigkeiten und Interessen einer Schülerin/eines Schülers ermittelt. In der zweiten Phase wird eine Verbindung zu passenden Ausbildungsberufen bzw. Studiengängen gesucht. Ein Seminar hat bereits stattgefunden, ein zweites ist im Frühjahr in Planung.
- Die Agnes von Hohenstaufen Schule ist Partner der **Berufsinformationsmesse vocatium**. Die Initiative wird getragen von der Bundesregierung und der deutschen Wirtschaft. Auf dieser Messe, die am 6./7. Juli 2017 in der Hanns-Martin-Schleyerhalle in Stuttgart und am 30./31. Mai 2017 in Aalen stattfindet, vermitteln die MitarbeiterInnen von vocatium Gesprächstermine mit Ausbildungs- und Studienberatern sowie Arbeitgebern. Zur Vorbereitung dieser Gespräche kommt das Messteam am 13. März um 10.50 Uhr an die AvH-Schule, stellt die Aussteller (Ausbildungsbetriebe, Hochschulen) in einem 45-minütigen Vortrag vor und teilt Anmeldebögen aus. Eingeladen werden SchülerInnen der 12. Klassen. Der **Elterntag parentum zur Messe vocatium** findet dieses Jahr am 18. November von 15.00 bis 19.00 Uhr im Haus der Wirtschaft in Stuttgart statt.
- Die SchülerInnen des BKPII, der 12. und 13. Klassen werden für
 - den **Hochschultag in Baden-Württemberg** am 16. November und
 - **Ausbildungsmessen** auf Antrag beurlaubt.
- Drei bis vier StudentInnen, sogenannte **StudienbotschafterInnen**, die vom Ministerium für Wissenschaft und Kunst ausgebildet werden, und **AusbildungsbotschafterInnen** besuchen die Schüler der 12. und 13. Klassen. Sie berichten über ihre eigenen Erfahrungen bei der Aufnahme eines Studiums oder Berufs und geben wertvolle Tipps (z. B. zur Finanzierung). Diese Info fand im September statt.
- Infoplakate, Broschüren und Hefte für Schulabsolventen informieren über aktuelle Vorträge, Infoveranstaltungen und Studiengänge an Hochschulen sowie Praktikumsmöglichkeiten.

C. Seemann, Abteilungsleiterin Oberstufe und P. Bulheller, Oberstufenberaterin